

ふるさとの地名編

東野寺  
高野久保

安産・子育てにゆかりの地

かすみがうら市西部に「東野寺」があります。「東野寺」は、弘安2年（1279）に作成された『弘安大田文』に南郡として「野寺七丁」とあることから、鎌倉時代にはすでに村が存在していたことが分かります。以後、野寺郷と呼ばれ、江戸時代には東西に分村されて、東野寺村と西野寺村となりました。

「東野寺」には小字名で「高野久保」という地名があります。ここには次のような話が伝えられています。諸国を行脚していた弘法大師は、鎌倉街道を常陸国へ入り、野寺に差し掛かりました。当時の野寺は、目の前には霞ヶ浦の水辺、そして岸辺の松林は夕日が映える景観となっていたことから弘法大師は、その情景に感動したとい

ます。そうしたことから、弘法大師のゆかりの地である野寺の

現在のデータ

東野寺は、新治地区の集落で、現在住所大字として使用されている。恋瀬川と天の川に面する集落。

この場所を弘法大師が開山した高野山にちなみ「高野久保」と名付け、弘法大師の徳を偲んだということとです。

現在、「高野久保」の北側には安産・子育てで有名な子安神社が鎮座しています。弘法大師が難産の女性を助けた伝説から「子安大師」とも呼ばれます。また東野寺には四国八十八箇所霊場第37番札所写し（安産・子育てが有名な土佐国岩本寺）の地福院もあります。このように東野寺には、弘法大師の逸話や安産・子育てに関する歴史が色濃く残されています。



「高野久保」を背後に鎮座する子安神社



椎茸の菌を植え付け

本校は、常磐道千代田石岡インターチェンジに隣接しているため、時間的に市内で首都圏に最も近い学校でありながら、大変自然豊かな学校です。特に敷地内の学校林には、炭焼き小屋、野外炊飯場、青空教室などがあり、さまざまな体験活動を行なっています。

今年度も4月28日に茨城県県南農林事務所の協力を得て、椎茸の菌植え付けを行いました。この体験は毎年3年生が実施しており、学校林には各学年のほだ木が並んでいます。

上級生のほだ木からは、見事な椎茸がたくさん取れます。給食の食材に加えてみんなで収穫を喜びながら味わっています。

所在地 西野寺 736  
校長 児島 裕治  
児童数 128人  
開校 明治 18年



学校の押し

にいはり 新治小学校

一学校林での自然体験一

★★文化協会加盟団体紹介！★★

フォト霞ヶ浦

フォト霞ヶ浦は、公民館講座からのスタートで、その時の講師太田先生に現在もご指導いただいています。今年度は、撮影会を年に6回実施予定（日帰り5回、1泊1回）。作品は1年間を通じて老人ホーム霞ヶ浦の里、穴倉出張所で展示しているほか、6月は（6/2～7/5）あじさい館ホールで展示しています。ぜひご覧ください。

これからカメラ撮影を始めたい方、写真に興味のある方はぜひ仲間になってみませんか！！

ご連絡お待ちしております！

◆加瀬雅俊 ☎ 029-897-0878



5月撮影会の写真（石岡市かやぶき屋根の民家）

★★体育協会加盟団体紹介！★★

インディアカ部

インディアカは、4対4で羽根の付いたボールを肘より先の手を用いて打ち合うバレーボールタイプのスポーツです。コートは広さはバドミントン（ダブルス）と同じ。初心者から熟練者までさまざまなレベルの人たちに応じて、多様なゲームを行うことができます。

11月の関東大会優勝目指して頑張ってます！



【霞ヶ浦マロonz】  
只今、メンバー募集中！  
見学、体験大歓迎！  
練習日／毎週水曜日  
20：00～22：00  
場所／体育センター  
問い合わせ／高田  
☎ 090-2420-7846

文芸ひろば

俳句

筑波嶺の雲晴れ上り麦の秋  
学校の話もちきり豆の飯  
波音は湖の博動蘆茂る  
ちぎれ雲映りてをりぬ蓮浮葉  
風甘く百花競いて薔薇の園  
掃き切れぬ葉を敷き散らし青嵐  
そら豆のさみどりが好き風が好き  
飛びとびに数の増えゆく蓮浮葉  
青嵐届け潮来のあやめまで

萩原初枝（上土田）  
飯沼礼子（上土田）  
矢口三郎（稲吉東）  
桜井愛子（中志筑）  
石塚文子（牛渡下郷）  
折本アイ子（鹿ノ山）  
久保庭悦子（深谷）  
車田きみ（大和田）  
福田宏通（御殿）